
Discorso programmatico Sindaco 

 

Capita raramente che nella stessa riunione si approvi il conto consuntivo ed il 
discorso programmatico del sindaco. 

In questo caso abbiamo la possibilità di fare un confronto tra quanto 
effettivamente è stato fatto nell’ultima legislatura e quanto si promette di fare 
nella prossima. 

E devo dire sig. Sindaco che lei si pone degli obiettivi molto alti, sembra che i 
desideri che i cittadini hanno espresso nei “Themenbox” siano finiti tutti in questo 
documento. 

Sicuramente i termini “ecosostenibile e olistico “sono presenti innumerevoli volte 
nel documento quasi inflazionandolo, si ha quasi l’impressione che sia un 
greenwashing. 

Entrando nel merito del documento avrei alcune domande sulla realizzazione dei 
punti. 

Giovani – famiglie e anziani   lavoro 

L’abitazione è il maggior problema per i nostri cittadini, che siano giovani, 
famiglie o anziani; viene accennato in svariate parti del suo discorso, senza però 
indicare mai una qualsiasi proposta per risolvere il problema. 

Alloggi a prezzi accessibili, Le chiediamo quanto dovrebbe costare un affitto a 
prezzo accessibile;  per noi non dovrebbe superare il 30% dello stipendio  (con un 
guadagno di 1.500,00 € mensili dovrebbe costare al massimo 500,00€) 
assolutamente utopico per Bressanone. 

Alloggi ad edilizia agevolata: cosa intende quando scrive “previa 
manifestazione di interesse”, sembra quasi che non ci sia richiesta da parte della 
popolazione; noi invece siamo sicuri che manchino questi alloggi, non tutti 
possono permettersi l’acquisto di una abitazione. 

 

 

 



Anche il punto che riguarda gli anziani 

“promuovere iniziative private per la creazione di strutture residenziali assistite e 
intergenerazionali “ci pone una domanda, volete delegare ai privati queste 
strutture?  

Non pensate che ci sia il rischio concreto di ulteriori speculazioni? 

Quali sono per voi i modelli abitativi alternativi? Può farmi qualche esempio?  

Sull’areale della ex caserma Schenoni ci sono molte speranze da parte dei giovani 
e non solo loro, e la soluzione dovrebbe arrivare presto; leggo però nel suo 
documento (capitolo lungimirante) testuale : progettazione olistica e di lungo 
termine per le zone ex caserme e attuarla gradualmente., che tempi vi siete dati 
? 

 

Promozione di una vita notturna sicura, che cosa si intende, quali sono le 
iniziative che pensate di attuare? 

E dove si parla delle sicurezza delle donne? Manca una chiara politica di genere. 

Per gli anziani prevedete delle misure di sicurezza specifiche, quali sono?  

Turismo e vivibilità (anche qui troviamo il termine ecosostenibile) 

Leggo  

Rendere il centro città ugualmente interessante per residenti e cittadini  

Pianifichiamo di trasformare il centro storico in un punto di incontro sociale nel 
centro città e in periferia 

Quindi anche lei ritiene che l’attuale situazione non sia più accettabile e che si 
debba intervenire. 

Ma mi chiedo chi potrà portare delle idee, solo gli albergatori o anche i cittadini? 
Potrà il consiglio comunale intervenire per promuovere una nuova politica per 
uno sviluppo del turismo veramente sostenibile per la città. 

 

 

 



Mobilità 

Nel documento manca completamente l’aspetto che la mobilità fossile è la 
principale fonte di emissioni di CO2 

Vorrei avere informazioni sul collegamento funiviario e sulla tangenziale sud, a 
che punto siamo? 

Il carico scarico nel centro storico è sicuramente un problema, bisogna 
assolutamente limitare l’entrata di auto e favorire, come avviene in tante cittá, il 
trasporto con carrelli elettrici. 

Interessante è il progetto Park and ride per autobus turistici che eviterebbe 
l’entrata in città degli autobus. 

 

Infine, vi ponete come obiettivo di adottare in collaborazione con il comparto 
agricolo misure atte a garantire la qualità del suolo e dell’ambiente, proteggere la 
biodiversità per creare un equilibrio sostenibile tra agricoltura e protezione 
ambientale. 

Questo vuol dire che riconoscete il fatto che attualmente la situazione è grave e 
che va fatto assolutamente qualcosa per salvaguardare l’ambiente. 

Iniziamo con il controllo dell’aria e del terreno nelle zone vicino ai meleti, che non 
sono certo un segno di biodiversità, iniziamo a controllare i calendari e gli orari 
nei quali viene spruzzato nei meleti e facciamo in modo che le leggi vengano 
rigorosamente osservate, che non sia delegato sempre e soltanto ai cittadini il 
controllo ma che vi sia una costante sorveglianza da parte della polizia 
municipale. 

Sport 

Mi ripeto si fanno tante cose ma all’Acquarena manca una vasca didattica.  

 

E quindi mi aspetto delle risposte circostanziate alla mia critica olistica  

 

 

 



Discorso bilancio 

Spese in conto capitale  

Scostamenti del 62,63% 

 

Sono anni ormai che in sede di approvazione del conto consuntivo ci ritroviamo nella 

stessa situazione e  mi chiedo a cosa sia dovuta questa discrepanza tra la 

previsione e l’effettiva spesa. . 

È dovuto ad una errata previsione della spesa per carenza di programmazione 

oppure si tratta invece di un sistema per accumulare una parte dei fondi di 

bilancio per decidere in seguito come e dove utilizzarli? 

Sono indicati nella relazione dei revisori dei conti le missioni principali 

riconducibili agli scostamenti ma non è indicato a quanto ammontano gli 

scostamenti per posticipo di lavori e a quanto invece per mancata attuazione 

della previsione. 

Alcuni scostamenti sono gli stessi dello scorso anno 

Chiedo di avere un elenco degli importi previsti e non attuati escludendo quelli 

che riguardano il posticipo dei lavori- 

Come mai non viene rispettato il cronoprogramma degli investimenti? 

Questi fondi non utilizzati potrebbero essere investiti in spese sociali e di 

interesse dei cittadini? 



Ora visto il sostanzioso programma presentato dal Sindaco ci aspettiamo che 

nel 2024 venga rispettato il cronogramma degli investimenti  

 

 


